
 

Telefonkonferenz der Segelflugkommission – 12.10.2020 

Teilnehmer 

● SB: Sigi Baumgartl (Vorsitzender) 

● CL: Charly Lerch 

● TB: Tobias Bieniek 

Eröffnung der Sitzung: 19:08 Uhr 

Begrüßung 

● Sigi Baumgartl begrüßt die Teilnehmer 

TOP 1 – Protokoll 

● TB übernimmt die Aufgabe des Protokollführers 

TOP 2 – Tagesordnung 

● SB fragt ob es Ergänzungen zur Tagesordnung gibt; dies ist nicht der Fall 

TOP 3 – Anträge zur Förderung 

Individualförderung 

● Aufgrund der Corona-Infektionen ist der Großteil der Wettbewerbe 2020 ausgefallen,                   

daher gab es nur wenige Anträge zur Individualförderung 

● Felix Hoffmann bearbeitet weiterhin diese Anträge, trotz seines Rücktritts aus der Seko 

Wettbewerb in Grefrath 

● SB war mit dem Ausrichter in Kontakt bzgl. eines Zielkreises 

● Dem Ausrichter wurde geraten sich für die Wettbewerbsförderung der Seko NRW zu                       

bewerben 

 



 

Arcus vom Förderverein 

● Die geplanten 15.000 € Förderung zur Anschaffung eines Arcus T aus dem Seko Haushalt                           

2020 werden dem Förderverein überwiesen 
● Die Seko strebt an auch in Zukunft wieder einen Delegierten in den Vorstand/Beirat des                           

Fördervereins zu entsenden 

Kunstflug / Ersatz für den Fox 

● Der Verein in Paderborn hat seinen Teil der Versicherungssumme für den verunfallten                       

Fox bekommen, hat allerdings kein Interesse mehr sich an einem Ersatz zu beteiligen 
● CL informiert, dass sein Verein Interesse hat den Anteil vom Paderborner Verein zu                         

übernehmen 

● Es steht ein Fox in Toulouse zum Verkauf zu einem voraussichtlichen Preis von ca.                           

100.000 € (inkl. Cobra-Anhänger) 

● Aufgrund dieser Entwicklungen wird der Antrag von Karsten Woltering als nicht mehr                       
relevant betrachtet 

TOP 4 – Rückgetretene Seko-Mitglieder  

● Felix Hoffmann und Karsten Woltering sind im Frühjahr zurückgetreten 

● SB spricht mit Michael Spitzer um das Thema Kunstflug in der Seko zu vertreten 

TOP 5 – Haushalt 

● SB ist in Kontakt mit der Geschäftsstelle um sich einen Überblick über den Haushalt zu                             

beschaffen 

TOP 6 – Spendengelder der Landestrainer 

● Die Seko hat festgestellt, dass in den vergangenen Jahren ca. 30.000 € an Spendengeldern                           

von den Trainern an die Seko nicht im Haushalt der Seko angekommen sind. Dies ist erst                               
nach Abschluss des Haushalts des Verbands aufgefallen, was eine Rückforderung                   

schwierig macht. Dennoch will sich die Seko dafür einsetzen in der näheren Zukunft                         

zumindest einen Teil des Geldes in Verbindungen mit Projekten wieder zurück zu                       

bekommen. 



 

TOP 7 – Bericht der Seko zur Präsidiumssitzung am 29.08.2020 

● SB hat einen Bericht über die bisherige Arbeit der Seko im Jahr 2020 verfasst und dem                               

Präsidium präsentiert 

TOP 8 – Jahresbericht der Seko für den Verbandstag 

● Der Verbandstag findet zwar erst im Frühjahr statt, dennoch möchte das Präsidium die                         

Jahresberichte sammeln und postalisch an die Vereine versenden 

● SB schlägt vor seinen Bericht an das Präsidium (siehe oben) zu kürzen und dafür zu                             
verwenden. 

● Sebastian Heßner wurde angesprochen bzgl. seine Berichts als Landestrainer 

● Die LSJ und der Landesausbildungsleiter haben bereits eigene Seiten in der                     

Veröffentlichung 

TOP 9 – Ehrung DMSt 2020 

● Die Bundeskommission Segelflug hat beschlossen in diesem Jahr aufgrund der                   

Corona-Situation keine DMSt Ehrungen stattfinden zu lassen 

● Entsprechend der Entscheidung der Buko Segelflug werden in diesem Jahr auch in NRW                         

keine Ehrungen stattfinden 

TOP 10 – Versammlung bei der Flugschule Oerlinghausen 

● Felix Hoffmann war bisher der Seko Vertreter bei der Flugschule Oerlinghausen, hatte für                         

diese Versammlung jedoch keine Zeit 

● Bei der Versammlung wurde ein neuer Vorsitzender (Rudolf Mathar) gewählt 
● SB erläutert die scheinbar gute finanzielle Lage der Flugschule 

● Im vergangenen Jahr wurde drei neue ASK21 gekauft und eine weitere neue Winde 

● SB will mit Volker Engelmann besprechen, ob in Zukunft eine Stimmenübertragung                     
zwischen den Sportfachgruppen bei Versammlungen der Flugschule Oerlinghausen               
möglich ist 

TOP 11 – Wettbewerb Flugsicherheit der Luftsport 

● Die Seko NRW hat mit ihren Maßnahmen zur Verbesserung der Flugsicherheit den                       

“Wettbewerb Flugsicherheit” des Luftsport Magazins gewonnen 
● Nach aktueller Planung soll im Herbst eine Preisverleihung in Köln stattfinden 



 

TOP 12 – Anfrage Flugsicherheitskonzept bei der Geschäftsstelle 

● SB hat bei der Geschäftsstelle angefragt ob es ein Konzept zur Flugsicherheit gibt 

● Aus den Antworten wurde interpretiert dass es kein Konzept gibt 

TOP 13 – Seko-Ausschuss Flugsicherheit 

● SB regt an in der Seko NRW einen Ausschuss Flugsicherheit zu bilden 

● SB hat dafür bereits zwei interessierte Kandidate angesprochen 

● SB regt an Vereine monetär zu fördern, die Maßnahmen zur Verbesserung der                       
Flugsicherheit unternehmen 

TOP 14 – Mitarbeit im Bundesausschuss Flugsicherheit 

● SB berichtet über seine Arbeit um Bundesausschuss Flugsicherheit 

TOP 15 – Konzept zu weniger Unfällen im Segelflugsport 

● (Wurde bereits in den vorherigen TOPs besprochen) 

TOP 16 – Seko-Ausschuss “Coronaschutz in Doppelsitzern” 

● Im Rahmen der Seko hat sich ein Ausschuss mit Beteiligung von C. Lerch, E. Pluto und S.                                 
Baumgartl gebildet, der den Wissensstand zum Coranaschutz von               
Doppelsitzer-Besatzungen zusammenträgt. Die Vereine werden dann darüber informiert. 

TOP 17 – Homepage NRW Segelflugsport 

● SB erwähnt, dass die Struktur der Homepage des Aeroclub NRW, Segelflug, der                       

Verbesserung bedarf. SB ist deswegen mit Daniela Blobel im Gespräch. 

TOP 18 – Kommentar für das Luftsportmagazin 

● SB hat einen Kommentar mit dem Titel “Segelflug und Coronaschutzverordnung” für das                       

Luftsportmagazin verfasst bzgl. der Handhabung der Corona-Maßnahmen Anfang des                 
Jahres 

● Einige Passagen des Kommentars wurden ohne Absprache mit dem Kommentator von                     
der Präsidentin gestrichen, was noch aufgearbeitet werden soll 



 

TOP 19 – Förderung Doppelsitzerfliegen 

● TB regt an die Förderung dieses Jahr aufgrund der Corona-Situation auszusetzen 

● Alle stimmen zu 

TOP 20 – Geschäftsordnung des Präsidiums 

● Es findet ein Gespräch zwischen GP, Geschäftsstelle und SB statt, um zu klären, inwieweit                           

die Seko bei Mitteilungen an die Vereine einzubeziehen ist, wenn es sich um sportliche                           

Belange des Segelfluges handelt 

TOP 21 – Informationsfluss im NRW Verband 

● Die Seko sieht Verbesserungsbedarf bei Informationen von Seiten der Geschäftsstelle an                     
Seko 

TOP 22 – Segelflugforum 

● Der geplante Ausrichter in Lünen hatte eine Deadline bis Ende September gesetzt um                         

einen Beschluss zu fassen, ob das Segelflugforum 2021 stattfinden kann 

● Aufgrund der aktuellen Situation hat der geplante Ausrichter in Lünen die Veranstaltung                       

abgesagt, was auch im Sinne der Seko ist 
● Es bleibt offen ob ein Segelflugforum ggf. im Herbst/Winter 2021 stattfinden kann 

TOP 23 – Buko Sitzung in Kassel 

● SB war aufgrund von Corona-Quarantäne verhindert, TB hat SB vertreten 

● Eine neue Buko wurde gewählt, weitere Informationen im entsprechenden Protokoll 

Ende der Sitzung: 22:31 Uhr 

Die nächste Sitzung ist für Ende November geplant. 

T. Bieniek  S. Baumgartl 

 


